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2021 年 3 月 11 日 

 

【オンラインセミナーもっと知ってほしい消化器がんのこと】 

アンケート結果の報告 

 

表題のセミナーに関するアンケート結果をご報告申し上げます。頂きましたコメントは、

判読が難しいもの、表記が適切でないものも含め、原則全て記載しています。 

492 名の方にご参加いただき、190 名の方からご意見を頂きました。(回収率 38.6％) 

 

(1)あなたの年齢を教えてください。 

①10 代 0.0% 

②20 代 1.1% 

③30 代 3.7% 

④40 代 20.0% 

⑤50 代 40.5% 

⑥60 代 21.6% 

⑦70 代 11.1% 

⑧80 代以上 2.1% 

 

(2)あなたのお立場を教えてください。(複数回答可) 

①患者 治療開始前 1.1% 

②患者 通院治療中 10.0% 

③患者 治療後フォロー中 5 年以内 10.5% 

④患者 治療後 5 年以上経過 14.2% 

⑤患者の家族・親族 24.7% 

⑥患者の友人・知人 5.3% 

⑦医師 1.1% 

⑧看護師 16.3% 

⑨薬剤師 9.5% 

⑩その他の医療関係者 11.1% 

⑪ヘルスケア関連企業の社員 5.8% 

⑫その他 7.9% 

その他詳細 

患者支援団体/情報収集/大腸ポリープのポリペクトミー体験者、慢性萎縮性胃炎の経過観



2 

 

察者/発表者の親類/会員/生命保険会社社員/患者家族 昨年死亡/患者支援団体肝疾患治

療中/がん相談員 

 

(3)あなたのお住まいを教えてください。 

都道府県名 人数 割合 

北海道 2 名 1.1% 

青森県 2 名 1.1% 

宮城県 2 名 1.1% 

秋田県 28 名 14.7% 

福島県 1 名 0.5% 

茨城県 3 名 1.6% 

栃木県 2 名 1.1% 

群馬県 3 名 1.6% 

埼玉県 6 名 3.2% 

千葉県 10 名 5.3% 

東京都 31 名 16.3% 

神奈川県 11 名 5.8% 

新潟県 3 名 1.6% 

富山県 2 名 1.1% 

石川県 3 名 1.6% 

長野県 1 名 0.5% 

岐阜県 4 名 2.1% 

静岡県 4 名 2.1% 

愛知県 9 名 4.7% 

滋賀県 5 名 2.6% 

京都府 11 名 5.8% 

大阪府 15 名 7.9% 

兵庫県 11 名 5.8% 

奈良県 2 名 1.1% 

鳥取県 1 名 0.5% 

岡山県 1 名 0.5% 

広島県 6 名 3.2% 

香川県 1 名 0.5% 

愛媛県 2 名 1.1% 
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福岡県 2 名 1.1% 

長崎県 2 名 1.1% 

熊本県 2 名 1.1% 

宮崎県 1 名 0.5% 

海外 1 名 0.5% 

  

(4) 今回のオンラインセミナーをどちらでお知りになりましたか？（複数回答可） 

①CNJ のホームページ 13.7% 

②SNS（Twitter、Facebook など） 7.9% 

③CNJ からの案内 50.5% 

④患者会・CNJ 以外の患者支援団体 2.1% 

⑤医療従事者から 8.9% 

⑥病院の掲示ポスター 20.5% 

⑦知人・友人から 5.8% 

⑧その他 2.1% 

その他詳細 

メール/ネット検索/薬局の掲示ポスター/チラシ 

 

         

(5) 視聴したご感想を教えてください 

 大変参考に 

なった 

参考になった どちらとも 

言えない 

参考に 

ならなかった 

視聴 

しなかった 

胃がんの手術について 41.6% 46.3% 2.1% 0.5% 9.5% 

胃がんの薬物療法について 33.2% 48.9% 6.3% 1.1% 10.5% 

胃がん Q&Aトークセッショ

ン 

29.5% 44.7% 10.0% 2.6% 13.2% 

大腸がんの手術について 44.2% 42.6% 4.2% 0.5% 8.4% 

大腸がんの薬物療法について 40.5% 41.6% 6.8% 1.6% 9.5% 

 

(6) 治療に関する情報はどこから収集しますか？（複数回答可） 

①CNJ のサイト 39.5% 

②主治医 54.7% 

③主治医以外の医療従事者 20.0% 

④インターネット検索（Google、Yahoo!、その他） 53.2% 
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⑤SNS（Twitter、Facebook など） 7.9% 

⑥動画（YouTube など） 7.9% 

⑦患者のブログ 9.5% 

⑧書籍・冊子 46.3% 

⑨イベント（セミナー、講演会など） 47.4% 

⑩がん患者会・がん患者支援団体（CNJ 以外） 20.5% 

⑪病院の相談窓口 6.8% 

⑫がん情報サービス 39.5% 

⑬製薬会社のサイト 17.4% 

⑭その他 1.1% 

その他詳細 

雑誌など/学会や研修など 

 

(7) 過去にどのようなオンラインセミナーに参加されましたか？ 

①CNJ が開催したセミナー 44.7% 

②CNJ 以外が開催したセミナー 53.2% 

③参加したことがない 28.4% 

 

(8) 治療を受けるにあたって、必要な情報は何ですか？（複数回答可） 

①医療機関（病院など）について 69.5% 

②医師（専門医など）について 64.2% 

③治療法について 90.5% 

④薬剤について 62.6% 

⑤副作用について 72.6% 

⑥心のケアについて 40.5% 

⑦医療費について 50.5% 

⑧同じ病気の体験談 41.1% 

⑨その他 0.5% 

その他詳細 

家族の役割、病気になったときの生活について。 
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(9) その他、講師または CNJ へのご意見などがあればお書きください  

・講師の先生方、主催された CNJ の皆さま大変お疲れさまでした。丁度、胃のポリープを

切除して病理検査中で心配しているときにお話しをお聞きし、結果に対する心構えができ

ました。分かりやすく大変参考になりました、ありがとうございました。これからのご活

躍に期待いたします。 

・2/15 のニュースで「進行した大腸がんで、ほかの臓器に転移したがんを手術で取り除け

ないときには、大腸にある元のがんを取り除く手術を今後行なわず化学療法となる」の詳

細を聴きたかった。 

・新しい情報を期待して聞いていたので残念でした 

・以前、札幌開催の肺がんの講演会に参加しましたが、その時も今回も大変参考になりま

した。がんの種類が違っても、勉強になります。 

・現在、再発大腸癌を抗ガン剤にて治療中であり、最新の情報をえる事が出来、有意義な

時間でした。 

・素晴らしい企画と内容を有難うございました。ナイスなセミナーでした。満足です。 

・アニメに例えてくださったり、とてもわかりやすいご説明をありがとうございました。 

・医師二人が立上げ、患者さんにもっといろんな情報を知ってもらうための取組みをされ

ていることを知りました。余命宣告をされた人がその後どのように過ごすのか、自身や身

近な人が、がんになった時のために少しずつ参加できたらいいなと思える一日でした。あ

りがとうございました。 

・初めて視聴させて頂きました。通常の診察とかでは得られない貴重かつ重要な情報が入

手できました。引き続き他の病気についても開催して頂きたくお願い申し上げます。アー

カイブで見られることも有難いです。 

・標準治療もマニュアル通りでなく、医師の匙加減で上手く行くケースもあると聞きます。

その様な症例も知りたいです。 

・今回は仕事で視聴することが出来なかったので再放送等をして頂くと助かります。 

・CNJ の存在を知らなかったのですが、最後のお話を伺い、大変理解が深まりました。こ

のような団体の存在は大変重要であると感じましたし、一市民として、自分にできること

を協力したい、という考えを持つことができました。大変貴重な機会をいただき、ありが

とうございました。 

・理解の難しい病気をいつも分かりやすく説明頂きありがとうございます。今後も継続お

願いします。 

・遠方であっても参加できるのはとても有難いです。今後ともセミナーの案内をぜひお願

いします。 

・最新の治療方法についてわかりやすくご説明いただき、大変参考になりました。オンラ

イン開催でしたので自宅で受講でき、とてもありがたかったです。今後もオンライン開催
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なら参加したいと思います。 

・友人が多発生骨髄腫になり、アミロイドーシスの合併症が出て大変苦しんでいます。多

発生骨髄腫のセミナーも開いて欲しいです。 

・先生方がとても丁寧に話してくださったので、興味を持って聞くことができました！あ

りがとうございます！学ぶことで不安は軽くなるので、これからも勉強していきたいと思

います。 

・オペ後の体は、二度と元に治らないと言う厳しい一言が、特に印象に残りました。覚悟

を決めて、治療・養生に当たるのが大切ですね。 

・難易度の高い癌、例えばすい臓がんセミナー等お願いいたします。 

・各癌のこれまでの講演が視聴出来ると知らず、これからは治療期の学習に活用していき

たいと思いました! 

・自分ががんに罹患したらどんな治療が受けられるかさらに知りたいので、次のセミナー

を楽しみにしています。 

・難しい部分が多くありましたが、気を付けなければならないことや、もしも手術などが

目の前に迫った場合など落ち着いて考えることが出来そうな情報に出会えたと感じました。 

・非常に有意義だった。COVID-19 と共存する生活は不自由ですがセミナーを聴いて検査

を受けようという気になった。司会（中井さん）の進行も素晴らしかった。また、CNJ の

馬場さんの挨拶も良かった。感動した。ありがとうございました。また、このような機会

を設けて下さい。お疲れ様でした。 

・消化器、呼吸器系がんは毎年、定期的に検査を行えば、早いチェックが出来、死に繋が

る病気ではないと考えるようになりました。むしろ心臓や脳の病気に関して、不安を感じ

ます。血管系の病気についても、調査したいと思います。有難うございました。 

・定期的な開催をお願い致します 

・大腸がんの説明 絵付きで理解しやすかった 

・今回の視聴の際に音声がハウリングを起して聴きずらかった。私の PC の問題かもしれ

ませんが・・・。 

・On line も良いですね 

・私は胃がんによる胃全摘 28 年経過ですが、兄が胃がん手術後 10 年で大腸がんとなりま

したので、今回のお話しは大変参考になりました。ありがとうございました。 

・とてもわかりやすかったです。 

・仕事で間に合わなくて胃がんについては見逃してしまいました。大腸がんの講演は素晴

らしかったです。今後もよろしくお願いします。 

・手元に資料がありませんでしたが、スライドがゆっくりでしたので、きっちりと読むこ

とが出来ました。胃がんの手術は、テレビだとぼかしやモザイクが入り、見にくいのです

が、とてもクリアで良く見えました。大腸の手術場面も見たかったです。各先生方の講演
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は、とてもわかりやすく、身近なものに例えて言われていたので、なお良くわかりました。

大腸がん検診の、便潜血のことですが、食べ物の種類や腸の状態で、いつでもバナナのよ

うな、便が出るとは限らず、その時に限ってコロコロ便が出る事があり、表面を削っても

取れない事があります。そんな時はどうすればよいのでしょう…？そして、アーカイブで

も見る事が出来るのは、ありがたいです。これからも、しっかり学んで健康で過ごします。

ありがとうございました。 

・早期発見のため、検査受診を推奨しており自分もそうしてきたが、スキルスに罹患した。

カメラとバリウム検査が有効であることから、スキルスの早期発見の検査方法を確立し、

広めてほしい。 

・素人にも分かりやすいように工夫されていたように思いました 

・今回のような催しを”間断なく開催”されるよう期待します。 

・昨年、S 状結腸癌の手術を致しました。このようなセミナーに参加するのが初めてでし

た。不安感が募りネット検索を駆使して日々が続きました。そのような患者さんが多いと

思いますので、今後も継続していただけますよう宜しくお願い致します。 

・教科書的な解説で参考にはなったが、患者としては体験談等が聴きたい。治療を迷った

時、治療後の副作用、食事や生活のあり方。 

・今後も参加を希望しています 

・副作用とその対処、医師への報告のタイミングなど教えてほしい 副作用を予防でき効

果のある薬剤を出来るだけ使うことができるように皮膚，目、爪などのケアなど連携して

行なっていくためのツールなど紹介して欲しい 

・今回のセミナーでは、質問コーナーがとても充実していると感じました。開催されるセ

ミナーでは、ぜひ質問コーナーを多くとっていただけるとありがたいです。 

・とても参考になりました。会場に行けなくても参加できるこの様なセミナーをまた行っ

てほしいです。 

・line とかでも zoomID とか流してほしい（見つけやすいと思います。） 

・こういう時期にオンラインセミナー、ありがたいです。 

・分かりやすい図を使った解説で初心者に理解しやすい説明でした。時間内容とも適切だ

ったと思います。 

・素人が聞いてもわかりやすく、胃・大腸がんの治療の仕方がわかった 

・患者への家族の向き合い方についての講演を希望します。 

・とてもわかりやすくて、ここまで説明してくださって頭が下がります。 

・私は現在居宅の介護支援専門員として働いています。自分の担当のお客様から病気のこ

とを聞かれる機会が多く、大変勉強になりました。ありがとうございました。 

・今日のセミナーは本当に久し振りにがんについて自分が一番知りたいと思っていた内 

容でした。実の母、弟は大腸癌。母方の祖父、父方の祖母、兄は胃がんでじぶんには 
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がんになる遺伝子があると思い、毎年人間ドッグでがん検診受けています。一緒に検 

診を受けていた夫の残してくれたパソコンにキャンサーネットのメールがあり今日の 

セミナーにつながりました。ありがとうございました。 


